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Anwesende:

Vertretene Fachschaft Anwesende Person(en) Anwesenheitsquote der 
Fachschaft (2023)

Anglistik Julia Schober  von 

Antike Kultur  von 

Biochemie  von 

Biologie Nikita, Elias  von 

Chemie  von 

Germanistik Joey Wilms  von 

Geschichtswissenschaften Johannes, Dennis  von 

Informatik Sotiris, Florian  von 

Informationswissenschaft  von 

Jüdische Studien und Jiddistik  von 

Jura Felix Stange  von 

Kommunikations- und 
Medienwissenschaften und Politische 
Kommunikation

 von 



Kunstgeschichte Isabella Lenz, Alina Hagenau  von 

Linguistik und Computerlinguistik Sofia Chuvashkin  von 

Literaturübersetzen Lena Folwarczny, Clara Görres  von 

Mathematik Luca Püttmann  von 

Medien- und Kulturwissenschaft  von 

Medizin David Bazynski  von 

Modernes Japan Yasin, Anakin  von 

Musikwissenschaft  von 

Naturwissenschaften Moritz  von 

Pharmazie  von 

Philosophie Olivia  von 

PPE  von 

Physik und Medizinische Physik  von 

Politikwissenschaft  von 

Psychologie Clara Brannath  von 

Romanistik Robin Höhn  von 

Sozialwissenschaften und Soziologie Louisa Reininghaus  von 

Toxikologie Tim Beyer  von 

Transkulturalität Elif Cam, Romina Römers  von 

Wirtschaftschemie Lisa-Marie Köppl  von 

Wirtschaftswissenschaften (anwesend bis 18:58 Uhr)  von 

Zahnmedizin  von 

Fachschaftsreferent*in Anwesend Anmerkung
Robin Höhn ja

Luca Müller nein Auslandssemesters

Gustav Schauer ja

AStA-Vorstand Anwesend Anmerkung
Elif Benli ja

Jemila Nesredin Said ja

David-Luc Adelmann nein

Torben Seer nein

SP-Präsidium Anwesend Anmerkung
Magdalena Kuom Nein

Lukas Moll Ja

weitere Anwesende 
und Gäste:

Carolin Fontaine (FS Bio), Holger Ehlert (Studierendenakademie)



TOP 0 Regularia Beginn: 18:13 Uhr

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Die Beschlussfähigkeit der FSVK wird aufgrund von 21 

vertretenen Fachschaften festgestellt.

Es wurden keine Protokolle verschickt.

Vorgeschlagene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Vorstellung Studierendenakademie

TOP 2 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 3 ESAG 2023

TOP 4 Verschiedenes

Änderungsanträge zur Tagesordnung:

- Keine Änderungsanträge.

Abstimmung zur Tagesordnung:

21 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Beschlossene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Vorstellung Studierendenakademie

TOP 2 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 3 ESAG 2023

TOP 4 Verschiedenes



TOP 1 Vorstellung Studierendenakademie Beginn: 18:15 Uhr

- Holger Ehlert ist Geschäftsführer der Studierendenakademie und möchte die Kooperation mit

den Fachschaften wieder  stärken.  Vor der  Coronapandemie  hat  er  regelmäßig (ca.  2  mal

jährlich)  auf  der  FSVK  berichtet.  Als  Student  war  er  selbst  an  der  HHU  in  der

Hochschulpolitik aktiv; Fachschaften, AStA und Co. sind für ihn also keine Fremdwörter.

- Die  Studierendenakademie  hat  für  Studierende  diverse  überfachliche  Angebote.  Alles  ist

kostenlos und freiwillig. Der wohl prominenteste und größte Anteil ist das Sprachenzentrum.

Man kann  über  20  Sprachen  lernen  –  inkl.  Deutscher  Gebärdensprache  und  Deutsch  als

Fremdsprache.  Der  Bereich „KUBUS“ dient  der  Berufsorientierung und dem Erwerb von

Softskills, v.a. für das spätere Berufsleben. Darüber hinaus bietet die Studierendenakademie

auch Berufsberatung an.

- Die  Studierendenakademie  ist  auch  ein  Arbeitgeber.  Ca.  40  SHK werden  dort  dauerhaft

beschäftigt und es wird eigentlich immer Nachwuchs gesucht. Allerdings wird von SHK auch

erwartet, dass sie im Regelfall mehrere Jahre dort arbeiten.

- Die Studierendenakademie hat auch Angebote zum Erwerb von Digitalkompetenzen.

- Holger bittet die Fachschaftsräte, die Studierendenakademie auf der ESAG zu bewerben.

- Außerdem würde er sich freuen, wieder Kooperationen mit Fachschaften aufzubauen, wie es

sie  vor  der  Pandemie  gab.  Er  freue  sich  immer  über  neue  Ideen von  Studierenden-  und

Fachschaftsseite und verweist auf gemeinsame Projekte in der Vergangenheit.

TOP 2 Berichte Beginn: 18:24 Uhr

A Berichte - Fachschaftenreferat Beginn: 18:24 Uhr

- Das Fachschaftenreferat ist aktuell extrem unterbesetzt. Mit fünf bis sechs Leuten ließe sich

die Arbeit einigermaßen gut bewältigen, aber aktuell sind mit Robin und Gustav nur zwei FS-

Refler  in  Düsseldorf  zzgl.  Luca,  der  die  Arbeit  so  gut,  es  geht,  während  seines

Auslandssemesters unterstützt. Weitere Menschen werden dringend gebraucht. Unter anderem

dauern Schlüsselbescheinigungen aktuell sehr lang. Es könnte sein, dass diese erst nach der

ESAG ausgestellt werden.

- Yasin (MoJa) äußert die Idee, dass das Rektorat Geld zur Verfügung stellen könnte, um die

Stellen im FS-Ref attraktiver zu gestalten. Elif (AStA-Vorstand) entgegnet, dass das Rektorat

an sich gar nichts damit zu tun habe. Die Aufwandsentschädigungen aller AStA-Mitglieder

werden aus dem AStA-Haushalt bezahlt,  welcher bekanntermaßen aktuell  eher klamm ist.

Dennoch könnte man für die Zukunft mal darüber nachdenken, die Aufwandsentschädigungen

der FS-Refler zu erhöhen.



- Robin (FS-Ref) und Elif (AStA-Vorstand, ehem. FS-Ref) berichten, dass man im FS-Ref viel

lernt und dass es viel Spaß macht.

TOP 2 Berichte

B Berichte – AStA-Vorstand Beginn: 18:37 Uhr

- Elif und Jemila stellen sich kurz vor.

- Der AStA-Vorstand ist in die ESAG-Planung eingebunden, Elif ganz besonders, da sie bis vor

Kurzem noch im FS-Ref war  und auch weiter  für  die  Party auf  P2 zuständig ist.  Jemila

kümmert sich um die Erstitüten.

- Zum Thema Semesterticket gibt es morgen ein Gespräch mit dem VRR. Zur Erinnerung: Die

Kündigungsfrist ist ein Jahr.

TOP 2 Berichte

C Berichte – SP-Präsidium Beginn: 18:41 Uhr

- Lukas erklärt kurz, dass er jetzt im SP-Präsidium ist. Er gibt einen Einblick in die Themen der

nächsten SP-Sitzung am kommenden Montag und weist darauf hin, dass einige Ausschüsse

getagt haben.

- Es werde einen AK Finanzordnung geben, der eine Finanzordnung erstellen werde.  Darin

sollen auch die autonomen Referate und die Fachschaften vertreten sein. Die Vertreter der

Fachschaften könnte man auf der FSVK wählen. Allerdings könnte man auch einfach sagen,

es ist offen für alle Fachschaftsmenschen. Das müsse noch überlegt werden.

- Das Semesterticket war auch auf der letzten SP-Sitzung Thema. Lukas erklärt nochmal das

Problem und dass aktuell die Verhandlungen mit der Politik festgefahren sind. Der Plan sei

nun einerseits  mit  der  Kündigung  Druck  auf  die  Politik  zu  machen  und  andererseits  die

Studierenden auf die Straße zu bringen. Es sei unter anderem eine Demonstration während

einer Konferenz in Köln Anfang/Mitte Oktober geplant. Er bittet die Fachschaften den Erstis

in  der  ESAG die  Problematik  zu  erklären.  Um das  zu  erleichtern,  soll  es  bis  dahin  ein

Factsheet geben.

TOP 2 Berichte

D Berichte – Fachschaften Beginn: 18:50 Uhr

- Die Fachschaft Wirtschaftswissenschaften berichtet, dass es einst eine Zeit gegeben habe, in

der die Terrasse des Ökonomikums begehbar gewesen sei. Inzwischen jedoch fielen die Nägel

heraus,  das  Holz  sei  morsch  und  die  Jalousien  fielen  herab.  Im  Fakultätsrat  der



Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät sei die Idee aufgekommen, einen Offenen Brief an die

Rektorin zu schreiben. Diesen könnten dann auch andere Fachschaften oder  sogar  andere

Fakultäten  unterzeichnen,  um dem Anliegen  Nachdruck  zu  verleihen.  Schließlich  sei  die

Terrasse (wenn sie begehbar ist) für alle Studierenden und anderen Universitätsangehörigen

nutzbar und ein schöner Ort im Freien.

- Lukas  (SP-Präsidium)  erinnert  sich,  dass  das  Thema  vor  Kurzem  auch  mal  im  SP  war.

Allerdings sei es wegen Sommerkult und Vorstandswechsel vorübergehend liegengeblieben.

- Yasin (MoJa) fragt, ob die Uni eigentlich ein Beschwerdemanagement habe. Robin (FS-Ref)

verneint dies. Lukas (SP-Präsidium) erklärt, dass der AStA(-Vorstand) für Studierende das

Beschwerdemanagement der Uni sei.

- Sotiris  weist  darauf  hin,  dass  die  INPhiMa  gerade  dabei  sei,  das  FS-Ref  vollständig  zu

übernehmen. Um das zu verhindern, sei es nötig, dass Menschen aus anderen Fachschaften

für das FS-Ref kandidierten.

TOP 2 Berichte

E Berichte - Sonstige Beginn: 19:01 Uhr

- Gustav berichtet aus der Konferenz für Informationsverarbeitung und -weitergabe sowie neue

Medien  (KIM),  dass  die  Einführung  einer  Mehrfaktorauthentifizierung  in  Planung  sei.  In

einem Monat wisse er mehr. Außerdem werde im kommenden Semester die neue Mediathek

eingeführt.  Aufmerksame  Zuhörern  fällt  auf,  dass  dabei  der  ursprüngliche  Zeitplan  nicht

eingehalten wurde.

TOP 3 ESAG 2023 Beginn: 19:04 Uhr

- Robin  berichtet,  dass  die  Frist  für  Veranstaltungsanmeldungen  für  die  ESAG  am  1.9.

abgelaufen sei. Auch die Frist für Korrekturen sei inzwischen abgelaufen. Fachschaften, die

trotz  ständiger Aufforderung immer noch nichts gebucht hätten,  sollten sich nicht  an ihre

Institute wenden, da diese angewiesen seien, die Fachschaften ans FS-Ref zu verweisen.

- Die Fachschaft  Biologie berichtet  von einem Problem. Hörsaal 6H, der für die Erstis  der

Quantitativen  Biologie  gedacht  ist,  sei  nun  für  den  Donnerstag  der  ESAG  von  der  WE

Informatik für eine Mastereinführung gebucht. Robin versucht eine Lösung zu finden.

- Robin kümmert sich hauptsächlich alleine um die Veranstaltungsanmeldungen für die ESAG

und hat damit sehr viel zu tun und kommt kaum hinterher.

- Es  gibt  technische  Probleme  beim  Helfertool  für  die  ESAG.  Die  Seite  ist  aktuell  nicht

aufrufbar. Robin setzt das Thema weit oben auf seine Prioritätenliste, weil Helfer für den



Montag  der  ESAG  unabdingbar  seien.  Er  kündigt  an,  einzelne  Fachschaftler  mit

Spezialaufgaben wie  etwa regelmäßigen Lärmmessungen zu  beauftragen –  Aufgaben,  die

unter normalen Umständen Mitglieder des FS-Ref übernähmen.

- Es wird daran erinnert, dass Glasflaschen während der ESAG verboten sind. Sonst gebe es für

den kompletten Rat der betreffenden Fachschaft Probleme.

- Auf Nachfrage von Felix (Jura) erklärt Robin, dass die Veranstaltungsanmeldungen aktuell

von D6 bearbeitet werden, es also noch keine Rückmeldung gebe. Er stellt in Aussicht, dass

es sein könne, dass D6 die Dokumente nicht formvollendet abstemple, sondern dem FS-Ref

nur eine Tabelle mit allen genehmigten Veranstaltungen schicke.

- Robin erinnert an die zusätzliche Anmeldung zum Grillen. Wenn man grillen wolle, müsse

man  zusätzlich  zur  regulären  Veranstaltungsanmeldung  auch  noch  die  zusätzliche

Grillanmeldung einreichen.

- Felix (Jura) fragt nach, wie seine Fachschaft für den Kühlwagen Zugang zum Stromkasten

des AStA erhalte. Robin sagt, das FS-Ref habe einen Stromkastenschlüssel und er versuche,

das  Anliegen  im  Hinterkopf  zu  behalten.  Er  lässt  sich  außerdem  versichern,  dass  der

Kühlwagen auch in der Veranstaltungsanmeldung steht.

- Robin (FS-Ref) erklärt, er sei freitags immer in der Uni und ansprechbar.

TOP 4 Verschiedenes Beginn: 19:21 Uhr

- Sotiris möchte sich über das Verfahren bei dezentralen QVM austauschen. An vielen Stellen

sei es ein ziemliches Durchwinken. Dabei haben die Studierenden in diesem Verfahren die

Mehrheit und sollten diese auch nutzen. Er bittet darum, den Wunsch nach Austausch in die

Räte  zu  tragen  und  schlägt  vor,  dass  sich  einmal  im  Monat  getrennt  nach  Fakultät  die

Fachschaften und die studentischen Mitglieder der QVM-Kommission der jeweiligen Fakultät

zusammensetzen, um über die QVM-Anträge zu sprechen.

- Lena (LÜ) erinnert daran, dass sie und andere FSR-Mitglieder noch immer auf ihre Zertifikate

für die Teilnahme an der Fachschaftsschulung warteten. Gustav schlägt vor, dass sie selbst

den  Text  für  ein  solches  Zertifikat  schreiben  solle.  Das  FS-Ref  könne  dann  einfach

unterschreiben und stempeln und den Text dann auch für zukünftige Schulungen nutzen. Lena

ist einverstanden.

Ende der Sitzung: 19:26 Uhr

Das Fachschaftenreferat

Anhang: Abkürzungen



Im Protokoll verwendete Abkürzungen

Im Nachfolgenden werden Abkürzungen für die Fachschaften, Referate des AStAs, sowohl Autonome 
als auch Integrierte, universitäre Stellen, weitere Gremien und Institutionen aufgelistet,die im Protokoll 
verwendet werden.

Fachschaften:

- Anglistik ANG
- Antike Kultur ANK
- Biochemie BCH
- Biologie BIO
- Chemie CHE
- Germanistik GER
- Geschichte GES (ehemals GCH)
- Informatik IFK/Info
- Informationswissenschaften IMW
- Jüdische Studien/ Jiddistik JDS
- Jura JUR
- Kommunikations- und Medienwissenschaften KOM
- Kunstgeschichte KTG
- Linguistik & Computerlinguistik LGC
- Literaturübersetzen LIT/LÜ
- Mathematik MAT
- Medien- und Kulturwissenschaften MKW
- Medizin MED
- Modernes Japan MDJ/MoJa
- Musikwissenschaften MUW
- Naturwissenschaften NAT
- Pharmazie PHZ
- Philosophie PHL
- Philosophy, Politics and Economics PPE
- Physik und Medizinische Physik PMP
- Politikwissenschaften PLW
- Psychologie PSY
- Romanistik ROM
- Sozialwissenschaften und Soziologie SOZ
- Toxikologie TOX
- Transkulturalität TKU
- Wirtschaftschemie WSC
- Wirtschaftswissenschaften WSW/Wiwi
- Zahnmedizin ZME

Weitere Institutionen und Gremien:

-Task-Force-Lehre TFL
-Philosophische Fakultät Phil.-Fak
-Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät Math.-Nat
-Fakultätsrat Fak.-Rat
-Referat für Nachhaltigkeit & Mobilität NaMo
-Fachschaftenreferat FS-Ref
-Referat gegen Faschismus, Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung AntiFARaDis


	Allgemeiner Studierendenausschuss der
	Anwesende:
	Vorgeschlagene Tagesordnung:
	Abstimmung zur Tagesordnung:
	Fachschaften:
	Weitere Institutionen und Gremien:


